
Primeira-dama 
visita moradores

Márcia Pinheiro demonstra solidariedade às famílias
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A primeira-dama Márcia Pinheiro continua com seus trabalhos sociais, com 
um olhar especial voltado aos menos favorecidos, sempre buscando ame-
nizar a situação das famílias em situação de dificuldades, e foi dando pros-
seguimento a esse trabalho que recentemente ela esteve no bairro Centro 
América, visitando sete famílias afetadas pelas fortes chuvas.

Mato Grosso terá condomínio residencial para policiais

Presidente da Assembleia Legislativa, o 
deputado Eduardo Botelho (UB) anunciou 
que todos os municípios do Estado estarão 
providenciando a Carteira Nacional de Ha-
bilitação, em uma parceria com Detran.
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Parceria 
com o 
Detran

Conforme Botelho, a parceria entre municípios e Detran significa 
melhoria na prestação do serviço público

MENINO DE 9 ANOS 
LANÇA LIVRO QUE 
CONTA HISTÓRIA 
DE LUTA CONTRA O 
CÂNCER
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Sala da Mulher da 
Câmara de Cuiabá 
é referência para 
outras Casas de Lei
Juca do Guaraná Filho recebe presidente da 
Câmara de Livramento, que conheceu a Sala da 
Mulher da Câmara de Cuiabá
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O dia 31 de março é consagrado por 
notabilizar pessoas transgênero, sendo 
conhecido como o ‘Dia Internacional 
da Visibilidade Transgênero’. A data foi 
pensada pela Rachel Crandall, que é ativ-
ista dos EUA, com a finalidade de maior 
conscientização quanto à discriminação 
enfrentada por esse segmento.

É preciso ponderar que as pessoas tran-
sexuais são estigmatizadas, sofrem ódio, 
preconceitos e violência cotidianamente. 
Inclusive, as estatísticas externam que o 
número de mortes é alarmante, se falan-
do em expectativa de vida no país em 40 
anos. O Brasil é o local do mundo onde 
essa comunidade é mais assassinada, de 
acordo com o Transgender Europe.

Reverberar que a comunidade trans-
gênero por muito tempo teve notícias 
desfavoráveis a seu respeito, carregada 
de negatividade e humilhação, é saber 
que esse quadro tem que mudar.

Destacar que sofrem violência é pre-
mente, para que a prevenção aconteça, 
com os olhos do poder público a recon-
hecer tal condição. Todavia, é inconce-
bível a ridicularização e rejeição, que 
geram, justamente, as variadas violên-
cias.

As pessoas trans sofrem desde a tenra in-
fância, sendo rejeitadas no seio familiar, 
pelos amigos e amigas, experimentando 
a triste exclusão social. Esse recorte de 
gênero não pode mais sofrer a desigual-
dade social causada pela discriminação 
e esquecimento. E para contribuir que 
a real visibilidade aconteça, a Defenso-
ria Pública do Estado de Mato Grosso, 
através do Núcleo de Defesa da Mulher 
– NUDEM – e Balcão da Cidadania, 
juntamente com o Centro Cultural Casa 
das Pretas, o Instituto de Mulheres Ne-
gras – IMUNE, com o Coletivo Negro 
Universitário da Universidade Federal 
do Estado de Mato Grosso, e o Cartório 
de Registros do Coxipó do Ouro, estarão 
realizando o 1º Mutirão de Retificação 
de Nome e Gênero do Estado de Mato 
Grosso, no dia 28 de maio do corrente 
ano.

Para participar do respectivo mutirão, as 
pessoas interessadas devem apresentar 
os documentos pessoais, as certidões de 
nascimento ou casamento atualizadas, 
certidões da justiça, protesto e militar 
(se for o caso). Como algumas certidões 
necessitam de pagamento para serem re-
tiradas, em sendo pessoas hipossuficien-
tes, a Defensoria Pública Estadual fará o 
pedido da respectiva gratuidade.
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Destacar que através do Provimento 
nº 73/2018, do Conselho Nacional de 
Justiça, não há necessidade de judicial-
ização na maioria dos casos, é ter o con-
hecimento da maior facilidade para cita-
da retificação. Entretanto, como algumas 
certidões podem gerar ônus financeiro, 
a Defensoria Pública se transforma na 
‘mão amiga’ a buscar a gratuidade de 
documentos a serem adquiridos por pes-
soas sem provimentos financeiros.

É sabido que o nome, a nossa identidade, 
é o cartão de visitas de cada qual. Ser 
reconhecido ou reconhecida como dese-
jado, é mais que o esperado. 

A dignidade da pessoa humana é prem-
issa em nossa Constituição Federal, onde 
a democracia deve estar presente como 
representação absoluta da igualdade ma-
terial.

A visibilidade é, sem dúvida, uma das 
formas de garantir dias melhores. Sim, 
através de lentes visíveis para a socie-
dade, os frutos serão sentidos nos direi-
tos humanos. 

A garantia de presença, vez e voz ecoa 
como esperança em corações feridos 
pela indiferença.
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Visibilidade trans

O mutirão se constitui em um enorme 
ganho para os direitos humanos da popu-
lação LGBTQIAPN+. Porém, com ou sem 
mutirão, a retificação deve ser realidade a 
quem dela necessita.
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A decisão do prefeito Emanuel Pinheiro de 
revogar a obrigatoriedade o uso de máscaras 
em salas de aula do Ensino Fundamental e 
Educação Infantil demonstra que camin-
hamos para o chamado novo normal, após 
um período de pandemia que exigiu sacrifí-
cio de todos.

Nessa nova fase, a compulsoriedade dá lugar 
ao bom senso – aliás, item de luxo desde que 
a crise sanitária surpreendeu a todos e levou 
a um lockdown mundial. Nas ruas, o que se 
vê, é um misto de pessoas que já aboliram a 
máscara e outras que, por precaução, pref-
erem se manter protegidas do vírus.
Porém, uma coisa ninguém pode negar. São 

muitos os legados e aprendizados da pan-
demia ao longo de 24 meses. Ela motivou, 
por exemplo, uma mobilização científica 
internacional sem precedentes em torno de 
um imunizante, que saiu em tempo absoluta-
mente recorde, salvou vidas e permitiu gra-
dativamente as f lexibilizações.

A pandemia provocada pela Covid-19 já 
dura mais de dois anos. O número oficial de 
mortes, em todo o mundo, passa de seis mil-
hões. E voltar à rotina, agora que a doença 
começa a ser controlada, não é uma medida 
fácil, mas necessária, principalmente para os 
estudantes, que tiveram uma queda no nível 
de ensino nesse período.

O novo normal

Temos muito ainda que aprender com esta 
pandemia. O novo normal tem que passar pela 
mudança de conduta, só assim, poderemos ol-
har para trás e ter a certeza que vencemos, de 
fato, a covid-19.

Rosana Leite Antunes de Barros é defen-
sora pública estadual.



Primeira-dama visita 
moradores afetados pelas 

fortes chuvas

SOLIDARIEDADE / REDAÇÃO

A primeira-dama Márcia Pinheiro 
continua com seus trabalhos so-
ciais, com um olhar especial volta-
do aos menos favorecidos, sempre 
buscando amenizar a situação das 
famílias em situação de dificulda-
des, e foi dando prosseguimento a 
esse trabalho que recentemente ela 
esteve no bairro Centro América, 
visitando sete famílias afetadas 
pelas fortes chuvas.

Há registro de diversas famílias 
afetadas em várias regiões de 
Cuiabá como os bairros Altos da 
Serra 2, Dr. Fábio, Três Barras, 
Alameda e Centro América. Hou-
ve o registro de 10 ocorrências no 
Corpo de Bombeiro entre queda 
de árvores, enchentes, entre ou-
tros.

“Estamos aqui visitando e vendo 
de perto a realidade dessas famí-
lias que perderam tudo. Seus mó-
veis, sua casa e quase perderam a 
vida pela força da água. Viemos 
prestar nossa solidariedade a essa 
famílias e também ver o que po-
demos ajudar, dentro do ponto de 
vista social, porque essas pessoas, 

Há registro de diversas famílias 
afetadas em várias regiões de 

Cuiabá como os bairros , 
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Márcia Pinheiro conversa com moradores que tiveram casa invadida pela chuva 

Primeira-dama confere estragos causados pelas fortes chuvas em Cuiabá

Márcia Pinheiro demonstra solidariedade às famílias 

nesse momento, precisam ser ampa-
radas e acolhidas”, frisou Márcia.

A visita foi acompanhada por pro-
fissionais da Secretaria de Assistên-
cia Social, que estão fazendo o le-
vantamento socioeconômico dessas 
famílias; da Secretaria de Obras, 
que irão avaliar serviços estruturais 
e da Defesa Civil que irá fazer o 
diagnóstico de danos dentro da área 
afetada pela chuva.

“Essa visita técnica dos profissio-
nais de diversas secretarias para 
iniciarmos uma força tarefa para 
ajudar essas famílias. São serviços 
paliativos de obras que podem ser 
feitos para desviar o curso da água 
e não causar mais danos, são entu-
lhos e lixos que obstruem os córre-
gos que pode ser limpo e os serviços 
sociais que amparam essas pessoas, 
nesse momento”, contou.

Moradora do bairro desde 1996, Lu-
cinda Almeida de Barros, contou os 
momentos de tensão vividos duran-
te a intensa chuva que fez o córrego 
principal do bairro transbordar e in-
vadir as casas adjacentes.

“Eu ouvi um forte estrondo e pensei que era um trovão. 
Quando fui ver era a água saindo, o muro tinha caído e a 
água tinha invadido a casa. Foi um livramento. Agradece-
mos a visita da primeira-dama que foi sensível em ver de 
perto. Nunca pensei que ela poderia vir e conhece-la”, disse.
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 Em homenagem ao Dia do Autismo, AL 
promove seminário para debater direitos 

e ações voltadas a portadores de TEA

Conforme Botelho, a parceria entre municípios e Detran significa 
melhoria na prestação do serviço público

Em busca de promover debates sobre políticas públicas 
voltadas a pessoas portadoras de Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA), pais, educadores, profissionais da 
saúde, políticos e apoiadores promovem o 2º Simpósio 
do Autismo em MT, com o tema “Autismo na Interse-
ção Entre a Saúde e Educação no Reconhecimento da 
Neurodiversidade”. O evento acontecerá nos dias 04 e 
05 de abril, das 08h às 18h, no Teatro do Cerrado Zul-
mira Canavarros, na Assembleia Legislativa de Mato 
Grosso (AL-MT).

O Simpósio é uma propositura dos deputados estadu-
ais Eduardo Botelho e Wilson Santos, com objetivo de 
debater as questões referentes às necessidades dos au-
tistas, principalmente no que tange a políticas públicas 
e ações de inclusão social.

“A inclusão social tem sido uma das bandeiras do meu 
mandato. Para se ter ideia, no ano passado realizamos 
o 1º Simpósio sobre Autismo, e agora vamos realizar 
o segundo. Ainda este ano, faremos o 7º seminário da 
Dislexia. Temos ainda o trabalho com as pessoas sur-
das. De 2019 a 2021, realizamos o simpósio, dois se-
minários, o fórum de políticas públicas e a conferência 
das associações desportivas. Estamos dando vez, voz e 
visibilidade a todas estas pessoas e esperamos contar 
sempre com o apoio da sociedade, das empresas pri-
vadas e dos agentes públicos”, disse Wilson Santos ao 
Notícia Max.

O evento terá transmissão ao vivo em plataforma di-
gital e contará com a participação de diversos pales-
trantes, entre eles a presidente da ONG Azul Ação, 
Rosa Viana, o diretor do Cridac Luiz Antonio Ferreira 
e a assessora da Secretaria-Executiva Da Presidência 
da República Lívia Moraes. No site da AL-MT tem a 
programação completa.

O advogado André Luis Augusto Martins contou ao 
Notícia Max que, desde que o filho diagnosticado com 
espectro em 2018 – após avaliações de uma neurope-
diatra – ele e a esposa buscam meios de lidar e cuidar 
do menino de quatro anos, principalmente na questão 
de acolhimento e apoio social aos portadores de TEA.

“Ele tem um comportamento diferente de outras crian-
ças, mais dificuldade de relação social, fala, contato 
visual, para nós foi um susto no começo, até entender-

O Simpósio é uma propositura dos deputados estaduais Eduardo Botelho e Wilson Santos, 
com objetivo de debater as questões referentes às necessidades dos autistas

mos como lidar com tudo isso. Precisamos recorrer 
ao judiciário para obter os direitos dele a terapias cus-
teadas pelo plano, por exemplo, mas muitas famílias 
por vezes não conseguem este atendimento médico 
especializado”, explica.

André conta que, por tantas resistências sociais e di-
ficuldades para ter os direitos do filho garantidos, ele 
busca dar voz a estas pessoas.

“Tivemos problemas com inclusão dele em uma esco-
la municipal. Mas cientes dos nossos direitos, das leis 
que garantem acessos ao autista, que temos tentado 
construir pontes, porque a gente vê que o autista por 
vezes tem que se adequar à sociedade e não a socie-
dade a ele, o que está errado, já que vemos a inclusão 
de tantos portadores de necessidades e temos que se-
guir avançando, porque as vezes a sociedade ao invés 
de criar pontes, criam abismos, então por meio deste 
evento vamos discutir políticas públicas, para tentar 
promover mais acolhimento e apoio”, disse.

Muitas famílias encontram dificuldades no tratamen-
to, pais abandonam as mães com a criança por não 
saberem lidar com a questão. Tudo isso atrapalha o 
desenvolvimento da criança, que precisa de terapias, 
acompanhamentos de especialistas para ter melhor 
desempenho cognitivo, motor, entre outros.

“Essa luta vem de vários Estados do Brasil e chegou a 
nível de STJ, onde está sendo discutida em duas ses-
sões, por duas turmas. Então eu vim, para trazer essa 
sensibilidade à sociedade, porque impacta a vida de 
todos, não só nas que têm autismo, mas outras pessoas 
que também talvez precisem de terapia especializada 
e o plano não vai cobrir”, acrescentou.

Tema de Debate na Câmara
O Transtorno do Espectro Autista (TEA) foi tema 
de debate na Tribuna Livre da Câmara Municipal de 
Cuiabá, onde André Luis, também participou das dis-
cussões.

Na ocasião, ele reforçou a importância de o tema ser 
debatido no legislativo municipal, para que a socieda-
de e os vereadores fiquem informados sobre as difi-
culdades enfrentadas, e preparados para uma possível 
necessidade de busca por tratamentos.

Dia 02 de abril é uma data decretada pela ONU (Or-
ganização das Nações Unidas) desde 2008, como dia 
Mundial de Conscientização do Autismo.

Estima-se que, no Brasil, haja mais de 2 milhões de 
autistas. Diante desse número alarmante, se faz ne-
cessário discutirmos políticas públicas, disseminar 
conhecimento e informação para todos os municípios, 
garantir a lei 12.764 aplicando os dispositivos legais.

O Transtorno do Espectro Autista é considerado uma 
síndrome neuropsiquiátrica caracterizada por mani-
festações comportamentais acompanhadas por défi-
cit de comunicação e de interação social, padrões de 
comportamentos repetitivos e estereotipados e um re-
pertório restrito de interesses e atividades. E muitas 
pessoas nem sequer chegaram ao diagnóstico ainda.

Em 27 de dezembro de 2012 foi promulgada a Lei Fe-
deral nº 12.764, que reconhece a necessidade de aten-
ção especial com essa parcela da população e com isso 
estabelece a Política Nacional de Proteção aos Direi-
tos da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista.

A Lei nº 12.764, que trata sobre o autismo, prevê vá-
rios benefícios para esses indivíduos, tais como o 
acesso a ações e serviços de saúde, com vistas à aten-
ção integral às suas necessidades de saúde, incluindo 
diagnóstico precoce; atendimento multiprofissional; 
acesso à educação, ao ensino profissionalizante; e ao 
mercado de trabalho.



05EDIÇÃO 322 DATA 4 A 10 
DE ABRIL DE 2022

Valorização / REDAÇÃO

Fo
to

 L
ui

z A
lv

es

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

Sala da Mulher da Câmara de Cuiabá é 
referência para outras Casas de Lei

Botelho anuncia que prefeituras 
providenciarão Carteiras de Habilitação

Juca do Guaraná Filho recebe presidente da Câmara de Livramento, que conheceu a 
Sala da Mulher da Câmara de Cuiabá

Conforme Botelho, a parceria entre municípios e Detran significa melhoria na prestação do 
serviço público

A Sala da Mulher da Câ-
mara Municipal de Cuiabá 
se tornou referência para 
outras Casas de Lei, como a 
de Nossa Senhora do Livra-
mento, por ser um espaço 
público que contribui não 
apenas com a segurança, 
mas também com a quali-
dade de vida e dignidade 
das mulheres. Conforme o 
presidente da Casa, verea-
dor Juca do Guaraná Filho 
(MDB), o seu desejo é que 
esse espaço seja replicado 
por todo Mato Grosso.

“Parabenizo os amigos do 
legislativo de Livramento e 
fico feliz de saber que a Câ-
mara de Cuiabá serviu de 
inspiração”, afirmou Juca.
“Eu me sinto muito honra-
do em saber que a Câma-
ra de Cuiabá serviu como 
exemplo. 

Presidente da Assembleia 
Legislativa, o deputado 
Eduardo Botelho (UB) 
anunciou que todos os 
municípios do Estado 
estarão providenciando a 
Carteira Nacional de Ha-
bilitação, em uma parce-
ria com o Departamento 
Estadual de Trânsito (De-
tran).

“Não vai ser apenas a car-
teira. Por exemplo, para 
fazer o documento de 
um carro você tinha que 
vir a Cuiabá ou ir a um 
centro onde podia fazer 
isso. Hoje temos sistemas 
modernos, podendo fazer 
tudo a distância. Então o 
Detran desenvolveu um 

A Sala da Mulher da Câmara Municipal de Cuiabá vem realizando diversas ações em seus dois anos de atividades

Deputado frisa que mesmo o menor município vai contar com o serviço, onde contará com uma 
pessoa treinada para fazer todo o trabalho do Detran

A Sala da Mulher funciona 
muito bem, graças ao traba-
lho das nossas voluntárias, 
da Amábila, da coordena-
dora Thamires, das nossas 
vereadoras e demais servi-
doras da Casa. Meu desejo 
é que todas as Câmaras de 
Mato Grosso tivessem esse 
espaço para atender as mu-
lheres”, completou o verea-
dor, que esteve presente na 
inauguração da Sala na Câ-
mara livramentense.

A Sala da Mulher da Câ-
mara Municipal de Cuiabá 
vem realizando diversas 
ações em seus dois anos 
de atividades. Já foram re-
alizadas, desde campanhas 
de conscientização, arreca-
dação de alimentos, brin-
quedos e lenços, palestras, 
sessões solenes, lives, den-
tre outras.

software e com parceria 
da prefeitura, e a Assem-
bleia vai fornecer em co-
modato para essas prefei-
turas computadores para 
ofertar esse serviço”, 
afirmou o deputado, em 
entrevista ao programa 
Mato Grosso Urgente, do 
deputado Wilson Santos.

Botelho frisa que mes-
mo o menor município 
vai contar com o serviço, 
onde contará com uma 
pessoa treinada para fa-
zer todo o trabalho do 
Detran, dando ainda a 
notícia de que todo mês 
um técnico do Detran es-
tará percorrendo os mu-
nicípios, possibilitando 

A coordenadora Thamires 
Rondon, enfatizou que as 
ações desenvolvidas pela 
sala visam políticas públi-
cas em prol do direito das 
mulheres, principalmente, 
àquelas vítimas de violên-
cia doméstica.“Nós inicia-
mos a Sala da Mulher em 
um período difícil, que nos 
desafiou, mas nós não de-
sistimos, trabalhamos e nos 
reinventamos para desen-
volver projetos a favor dos 
interesses das mulheres, 
crianças e idosos. O nosso 
intuito é sempre reforçar 
o empoderamento femini-
no, o empreendedorismo 
e mostrar que as mulheres 
podem e devem ocupar es-
paços na sociedade”, disse, 
durante a solenidade de co-
memoração dos dois anos 
de atividades, ocorrida no 
início do mês de março.

com que os interessados 
façam o teste prático para 
tirar a CNH.

“Ninguém precisará mais 
se deslocar para fazer tes-
te de motorista. Todo mês 
um técnico do Detran vai 
passar nos municípios. Se 
tiver uma pessoa para fazer 
o teste, ele vai passar lá e 
vai fazer”, pontuou.

Conforme Botelho, isso 
significa melhoria na pres-
tação do serviço público, 
lembrando que o serviço 
público no país é um dos 
piores do mundo, e que em 
Mato Grosso vem melho-
rando e fazendo grandes 
avanços nesse sentido.
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ARMADILHA ENGANOSA  / ELLOISE GUEDES

Com venda proibida no Brasil desde 2009, o cigar-
ro eletrônico virou uma febre em várias cidades, nos 
últimos anos. Muitos jovens, adultos e adolescentes 
fazem o uso do dispositivo em shows, festas, bares 
e até mesmo nas escolas. O vape, pen drive ou pod, 
como são mais conhecidos, deixa uma fumaça branca 
e densa, com aromas variados, o que diferencia dos 
cigarros comuns.

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
proíbe a importação, comercialização e propagandas 
destes dispositivos em todo território nacional, por-
tanto apesar de ser comercializado no Brasil de forma 
ilegal, o produto é encontrado facilmente em feiras, 
tabacarias e bancas de produtos eletrônicos.

O preço pode variar entre R$ 60 a R$ 680, os mais ba-
ratos são descartáveis, os reutilizáveis são mais caros. 
Alguns importados podem variar entre R$ 1,5 mil a 
R$ 2 mil cada.

Pesquisas de especialistas apontam que o equipamen-
to é muito prejudicial à saúde, pois gera partículas ul-
trafinas que conseguem ultrapassar as barreiras dos 
alvéolos pulmonares e assim, chegam na corrente san-
guínea, fazendo o corpo reagir com uma inflamação.

Existe uma doença pulmonar específica causada pelo 
cigarro eletrônico, chamada Evali. Nos EUA houve 
uma epidemia da doença entre os jovens de até 35 
anos. No Brasil já existem casos diagnosticados.

Para o médico pneumologista, Rodrigo Santiago, o 
cigarro eletrônico é muito prejudicial a saúde. Em en-
trevista ao R7, o especialista explicou que o dispositi-
vo pode ser mais grave do que o cigarro convencional.

“Faz muito mal a saúde, potencialmente poder até pior 
que o cigarro convencional. O cigarro eletrônico ele 
está na moda, ele é bonito de se olhar, pode ser dis-
creto como um pen drive e o vapor é algo agradável 
de se cheirar, diferente do cigarro convencional. Isso 
pode estar trazendo os jovens a cair nessa armadilha”, 
explicou o médico.

Em relação a saúde bucal, o cigarro eletrônico pode 
causar várias complicações. Para saber mais sobre o 

Proibido no Brasil, cigarro 
eletrônico é considerado 

um risco para saúde

assunto, o Notícia Max conversou com a dentista Elisa 
Lacal, especialista em ortodontia e harmonização fa-
cial e proprietária da Clínica REDEORTO, em Várzea 
Grande.

Segundo a dentista, o equipamento pode causar sérias 
complicações à saúde bucal do usuário como: cáries, 
sensibilidade, feridas, fissuras, dificuldade para mas-
tigar, além de mau hálito.

“Muitas pessoas acreditam que estão fazendo uma boa 
troca ao substituir o cigarro tradicional pelo eletrôni-
co, mas ele também faz mal. Porém, o cigarro eletrôni-

co ainda é menos nocivo que o cigarro normal devido 
a não elevação de temperatura, mas ele também causa 
danos à gengiva, língua e outros tecidos moles, levan-
do ao risco de lesões irreversíveis e até mesmo câncer 
bucal”, explicou Elisa.

No Brasil, já houve casos de famosos ficarem afasta-
dos dos palcos por conta das consequências causadas 
pelo cigarro eletrônico. 

Um dos exemplos é o cantor sertanejo Zé Neto, que 
faz dupla com Cristiano. Ele precisou fazer um trata-
mento no pulmão pelo uso excessivo do dispositivo.

O vape, pen drive ou pod, como são mais conhecidos, deixa uma fumaça 
branca e densa, com aromas variados, o que diferencia dos cigarros comuns 

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) proíbe a importação, comercialização e propagandas destes dis-
positivos em todo território nacional 
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Venha conhecer nossa novidade.
Pão de Queijo recheado! 

To Go
Venha conhecer nossa novidade.

Pão de Queijo recheado! 

To Go

R. Pres. Castelo Branco, 1268 - Quilombo, Cuiabá - MT, 78043-430(65) 99979-7333

@emporiozeroalcool1

Os melhores queijos, salames, conservas, doces, geleias, pão de queijo 
recheado, espumantes, vinhos e cervejas (nacionais e importadas) sem 

álcool você encontra aqui!

Pão de queijo assado e congelado
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INVESTIMENTO / REDAÇÃO

Mato Grosso vai contar nos próximos meses com uma 
novidade para a área da Segurança Pública. Será in-
vestido mais de R$ 17 milhões na construção de con-
domínio residencial para policiais militares. O muni-
cípio de União do Sul (719 km ao Norte de Cuiabá), é 
o primeiro a receber a novidade.

Serão cinco Núcleos de Polícia Militar no interior do 
Estado. Cada unidade contará com condomínios resi-
denciais destinados aos policiais que trabalham nes-
sas cidades.

União do Sul foi o primeiro município a receber o 
projeto de construção do Núcleo de Polícia Militar. A 
entrega do documento foi realizada pelo ex-coman-
dante-geral, coronel Jonildo José de Assis, ao prefeito 
da cidade.

O coronel Assis foi para a reserva na semana passada 
para disputar as eleições deste ano.

Mato Grosso 
terá condomínio 

para policiais

Durante entrevista, ele afirmou que todo o projeto de 
construção, reforma e modernização das unidades foi 
elaborado pela equipe de policiais da Coordenadoria 
de Infraestrutura da PM. Coronel Assis destacou o 
pioneirismo de União do Sul neste importante projeto 
de modernização das unidades da PM no interior do 
Estado.

“União do Sul foi a primeira cidade a receber a nossa 
visita e está sendo a pioneira na construção do Núcleo 
com condomínio residencial para os nossos policiais 
trabalharem no interior. O Governo do Estado está in-
vestindo para que a instituição continue presente em 
todos os municípios e oferecendo condições de traba-
lho melhores aos policiais e suas famílias”, afirmou o 
comandante.

O prefeito do município beneficiado, Claudiomiro 
Jacinto de Queiroz explica que a Prefeitura disponi-
bilizou um terreno para a construção da unidade da 

PM. A cidade tem uma média de 6 mil habitantes 
e produz soja, algodão e conta também com o setor 
madeireiro e agropecuário.

“Com o desenvolvimento habitacional e na área eco-
nômica, foi constatado uma escassez de moradias 
disponíveis para alugar para quem escolhe a cidade 
para trabalhar e para a Polícia Militar não é diferen-
te. Com a construção do Núcleo da PM com a vila 
militar contaremos com policiais militares para ga-
rantir a segurança de todos”, ressaltou o prefeito.

INVESTIMENTO
O valor está incluído nos R$ 41 milhões anunciados 
pelo Estado para a construção e reforma predial de 
unidades da PM. Neste primeiro momento, os Nú-
cleos de Polícia Militar serão construídos nos muni-
cípios de Cocalinho, Santa Cruz do Xingu, Itaúba, 
União do Sul e no distrito de Santo Antônio do Fon-
toura, em São José do Xingu.

Cada unidade contará com condomínios residenciais destinados aos policiais que trabalham nessas cidades

Neste primeiro momento, os Núcleos de Polícia Militar serão construídos nos municípios de Cocalinho, Santa Cruz do Xingu, Itaúba, União do Sul e no distrito de Santo Antônio 
do Fontoura, em São José do Xingu
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  Salão e Barbearia em um só lugar  

Local perfeito para você e sua família!
 Av. Historiador Rubens de Mendonça, 1230 -

Bosque da Saude, Cuiabá - MT

A querida Mônica Gheno, outra top ani-
versariante do mês! Puro glamour! Fe-
licidades amore!

Agende sua avaliação e viva sem dor! Dr 
Cilene Muzzi 65 984530309

F
ot

os
: R

ep
ro

du
çã

o 
/ A

rq
ui

vo
 p

es
so

al

Nami Wakamonoto Nunes brilhando por 
aqui no seu B’day! Amoo... Parabéns!

Sempre um arraso o também amigo 
ariano Carlos Eduardo Carneiro! Pa-
rabéns amado!

Mês de ilustres aniversariantes! 
Parabéns minha querida amiga 
Ziza Cury! Felicidades

Carvalho
JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

IRENE
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Amigo é o nome que se dá a um indivíduo que mantém um relacionamento de afeto, 
consideração e respeito por outra pessoa. O amigo é aquele que possui uma gran-
de afeição por uma ou mais pessoas, que é leal, que protege e faz o possível para 
ajudar sempre. @otavianopivetta - @angelo_junqueira - @maxcamposcuiaba - 
@chefdecozinhaheliosalles - #gratidão - #goodvibes - 


